
Communiqué de presse

Grand-Lancy, le 18 mars 2014

Bonnes performances commerciales et reports d'investissements : comptes 2013 proches de l'équilibre

Dans sa séance d'hier 17 mars 2014, le conseil d'administration des Transports publics genevois (tpg) a approuvé le bouclage des comptes consolidés 2013. Avec des produits pour 410,1 millions de francs et des charges d'exploitation s'élevant à 393,1 millions, le résultat est meilleur que prévu, principalement du fait du report de projets d'investissements et grâce à des ventes de billets et d'abonnements supérieures aux prévisions. Ces comptes seront présentés prochainement au Conseil d'Etat afin qu'il les soumette pour approbation au Grand Conseil, conformément au changement de législation intervenu dès le 1er janvier 2014.

L'année 2013 se boucle sur un résultat légèrement bénéficiaire, +3,4 millions de francs, et surtout meilleur que celui prévu au budget (-6,8 millions de francs). Au niveau des produits, les ventes de titres de transport ont été supérieures aux attentes. Le total des charges, en revanche, est en deçà du budget, principalement en raison d'amortissements inférieurs au montant planifié du fait du report de certains investissements, notamment dans les domaines informatique et billettique. Pour cette raison aussi, ainsi que grâce à la conjoncture économique (taux d'intérêt réduits), les frais financiers sont nettement en dessous des projections budgétaires. Le gel du projet de vélos en libre service génère également un écart favorable pour environ 1 million de francs.

Les indicateurs financiers du contrat de prestations (ratio coûts/offre, ratio de contributions cantonales, taux de couverture) dépassent les objectifs. Toutefois, l'atteinte effective des objectifs financiers du contrat de prestation ne pourra être déterminée qu'à l'échéance de celui-ci, soit au 31 décembre 2014.

Ce résultat, positif mais proche de l'équilibre, implique de garder une stricte maîtrise des charges tout en continuant à soutenir la croissance des ventes. En effet, les tpg devront être capables dans les années à venir, quelle que soit la conjoncture, de répondre à la demande toujours croissante de mobilité et réaliser les investissements nécessaires.

Anita Frei, présidente du conseil d'administration

T +41 79 405 00 68, frei.anita@tpg.ch

Les Transports publics genevois tpg sont l'opérateur de transport public de référence de la région genevoise. Ils ont pour mission de contribuer à la gestion de la mobilité sur leur territoire en proposant une offre de qualité dans le respect des principes du développement durable. Les tpg visent dans toutes leurs actions l'excellence au service de la collectivité publique. Ils agissent dans le cadre d'un contrat de prestations renégocié tous les quatre ans avec l'État de Genève.